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ПОСТОЯННО ПРОВЕРЯТЬ
ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ

БЮРО Верхне-Пышминского 
городского комитета ВЛКСМ 
приняло постановление об 

улучшении лекционной пропа
ганды.

Сразу же после принятия ре
шения горком организовал дев 
ственный контроль за его выпол
нением. Сейчас для молодых ра
бочих города часто проводятся 
лекции и доклады на различные 
темы. Сегодня в номере мы рас
сказываем, как этот горком орга- 

.низовал контроль за выполнени
ем другого решения — о подго
товке к экзаменам в школах.

Однако не все комсомольские 
руководители воспитали в себе 
чувство ответственности за вы
полнение принятых решений. Не. 
редки случаи, когда постановле
ния пленумов, собраний активов 
или комсомольских собраний 
остаются забытыми. Никто из 
активистов не интересуется ими, 
а руководящие комсомольские ра
ботники не требуют от них выпол
нения. Безусловно, это не только 
не приносит никакой пользы, 
наоборот, глушит инициативу 
комсомольцев, усугубляет недо
статки.

Часто бывает, что райкомы и 
комитеты ВЛКСМ подменяют дей
ственный контроль сбором фактов 
и сведений в организациях о вы
полнении решений. Например, Бе
лоярский райком ВЛКСМ своим 
решением обязал комсомольские 
организации колхозов мэбилизо- 
вать молодежь на быстрейшее за
вершение сева картофеля. После 
этого работники райкома быв эли 
в колхозах, интересовались, как 
выполняется это решение. Но в 
большинстве случаев они только 
фиксировали недостатки и до
кладывали о них секретарям. Кои 
кретного же выполнения поста 
новления они от активистов не 
требовали, причинами слабой ра
боты организаций не интересова
лись и никакой организаторской 
работы на местах не вели. Такой 
«контроль», по сути дела, превра
щает в пустую трату времени за

седание бюро, а его решение — в 
фикцию.

«Хорошо поставленная провер
ка исполнения, — говорил това
рищ Сталин, — это тот прожек
тор, который помогает освещать 
состояние работы аппарата в лю
бое время и выводить на свет бо
жий бюрократов и канцеляри
стов».

Эти слова следует помнить каж
дому активисту и стремиться по- 
деловому, со знанием дела орга
низовывать проверку исполнения. 
А чтобы правильно организовать 
контроль, необходимо привлекать 
к проверке исполнения больше 
активистов, которые бы могли 
подробно разобраться с положе
нием дел на месте, подсказали бы 
секретарям цеховых бюро или ко
митетов ВЛКСМ, как лучше 
строить свою работу в разрезе 
принятого решения и практиче
ски помогли выполнить его. При
чем, бывая на местах, беседовать 
нужно не только с активом, ио и 
с рядовыми комсомольцами. Это 
поможет быстрее вскрыть ошиб
ки, выяснить их причины, а сле
довательно, и быстрее избавиться 
от недочетов. После этого реко
мендуется заслушивать отчеты 
комсомольских руководителей о 
выполнении решений на собра
ниях, заседаниях бюро или коми
тета. На них отчитывающемуся 
также следует давать ясные, кон
кретные советы, а если необходи
мо, то оказывать помощь.

Также руководящим комсомоль
ским органам не следует увлекать
ся излишним вынесением решений. 
Бывает, что решения принимаются 
по любому поводу, по всяким во
просам и их накапливается столь
ко, что активисты не в состоянии 
организовать их выполнение.

Проверка исполнения постоян
но должна сочетаться с требова
тельностью к активу, с практи
ческой помощью ему. Только тог
да комсомольские организации 
смогут, оперативно и правильно 
решать задачи коммунистического 
воспитания молодежи.

г В Свердловске гостит знатный то- 
I карь Средневолжского станкострои- 
( тельного завода Василий Колесов, 
/ инициатор внедрения силового реза- 
? ния металлов.. На днях тов. Колесов 
I побывал на Уральском турбомотор- 

ном заводе, который, как известно, 
первым в нашей области освоил си
ловое резание. В первом механиче
ском цехе тов, Колесов встретился 
с молодым токарем Капитолиной 
Юшиной, познакомился, как она 
применяет резец новой геометрии, 
указал на ее ошибки. Знатный то
карь заинтересовался внедрением 
силового резания на строгальном 
станке. Это — новый шаг в приме
нении резца с особой геометрией.

Позавчера в клубе журналистов 
состоялось совещание инженеров, 
научных работников и токарей 
Свердловска по обмену опытом вне
дрения силового резания металлов, 

\ созванное горкомом КПСС, облСов- 
< профом, редакцией газеты «Ураль- 
5 ский рабочий» и Уральским Домом 
) техники. На совещании с подроб- 
< ным рассказом о разработке резца 
) для силового резания выступил Ва- 
\ силий Колесов. Затем опытом вне- 
;дрения его метода на свердловских 

заводах поделились начальник ла
боратории резания металлов Урал
машзавода тов, Широков, замести
тель главного инженера Уральского 
турбомоторного завода тов. Полуя- 

, нов, главный технолог Уралхиммаш- 
; завода тов, Жаворонко, начальник 

колесных мастерских станции Сверд- 
1ловск-сортировочная тов. Дылдин, 

токарь Уралхиммашзавода тов. 
Колтаков, кандидат технических 
наук, доцент Уральского политех
нического института тов, Шабашов, 
токарь Синарского трубного завода 
тов. Таскаев и другие.

Участники совещания рассказали 
об успехах работы по новому мето
ду, о трудностях, которые встречают
ся при его внедрении, высказывали 
ценные предложения.

* * *
НА СНИМКЕ: Василий Колесов 

. в перерыве совещания беседует с 
токарями Свердловского завода име
ни Воровского, комсомольцами Вла- 

• димиром Коптеловым и Виктором 
7 Хилько,
I Снимок Я, Кунина<

^—По Советскому Союзу —i

Скоростные стройки
КРАМАТОРСК. На центральной ма

гистрали города — улице Луначарского 
освободился от лесов еще один четырех
этажный жилой дом. Кладка его стен, 
устройство междуэтажных перекрытий 
и кровли произведены за 20 дней — в 
три с половиной раза быстрее, чем 
обычно. .

Такого успеха строители треста 
«Донмашстрой» достигли благодаря ши
рокой механизации трудоемких про
цессов и внедрению индустриальных 
методов строительства. Работы велись в 
три смены. Все материалы подавались 
на рабочее место с помощью механиз
мов.

Сейчас в Краматорске поточно-скорост
ным методом сооружается пятнадцать 
зданий. Полностью механизированы зем
ляные работы, приготовление и транс
портировка бетона, раствора, окраска 
стен. Каждый дом, возводимый поточно
скоростным методом, сдается в эксплуа
тацию вдвое быстрее, чем строящийся 
обычным способом.

Распределение 
молодых врачей

Закончилось распределение молодых 
врачей выпуска 1953 года. В нынешнем 
году медицинские вузы сделали первый 
выпуск студентов-медиков, обучавших
ся по новым, шестилегним программам. 
За шесть лет обучения они получили не 
только повышенную теоретическую под
готовку, но приобрели практические 
навыки по избранным специальностям.

Большая часть молодых специали
стов направляется в промышленные 
центры страны, в металлургические и 
угольные районы, на стройки. Около 
пятисот человек выедут на работу в 
Донбасс, более шестисот — на Урал.

Много молодых специалистов выез
жают в сельские местности. Они будут 
работать в районных и участковых 
больницах. Значительная часть выпуск
ников изъявила желание работать в от
даленных районах страны: в Камчатской 
области, на Крайнем Севере.

(ТАСС).

Челябинский тракторный завод 
имени Сталина. Конвейер сборки 
тракторов.

Фото В. Георгиева.
(Фотохроника ТАСС)«

Профессор R. С. Барков 
награжден медалью

К. Д. Ушинского
За создание учебников и учебных по

собий по географии для школ и высших 
учебных заведений и за большую рабо
ту по подготовке учителей географии 
для средних школ Министерство просве
щения РСФСР наградило действитель
ного члена Академии педагогических 
наук РСФСР, доктора географических 
наук, профессора Александра Сергеева« 
ча Баркова медалью К. Д. Ушинского.

Профессор А. С. Барков является 
крупным ученым-географом. Более 50 
лет он ведет педагогическую и научную 
работу. Широкой известностью поль
зуются его учебники по географии для 
школ и вузов и различного рода методи
ческие пособия.

(ТАСС).

Молдавские ковры
КИШИНЕВ. Пальцы 

ковровщицы осторожно 
перебирают нита, натя
нутые на большую раму, 
пропуская между ними 
разноцветные моточки 
шерсти. Цветная змейка 
ровно ложится на осно
ву. Постепенно вырисо
вывается рисунок буду
щего ковра.

Молдавские ковры ши
роко известны за преде
лами края. Они вызыва
ют удивление красотой 
и гармонией красок, изя
ществом рисунка. Ков
ровщицы добились 
большого совершенства в

обработке шерстяной 
пряжи, выработке кра
сителей из коры бука, 
дуба, яблони и других 
деревьев.

Большая коллекция 
старинных ковров хра
нится в республиканском 
музее.краеведения.

Ковроткачество — од
но из немногих произ
водств, в котором до сих 
пор сохранился ручной 
ТРУД. Лучшая ткачиха 
ткет за день не больше 
20—25 сантиметров 
ковра.

В Тираспольской ков
роткацкой артели имени 
Котовского трудятся

знатные ткачихи —* 
комсомолки Галина Стад» 
ник и Вера Бургельная* 
Искусные мастерицы со
ткали десятки художест
венных ковров.

Девушки постоянно 
совершенствуют свое ма
стерство. Большую по
мощь оказывает им 
опытная ткачиха Лидия 
Кравченко — лучший 
мастер артели.

В этом году в Москву, 
Ленинград и другие го
рода страны будет от
правлено около 150 ты
сяч метров узорчатых 
молдавских ковров.

советские станки
Беседа с заместителем директора эксперименталь

ного научно-исследовательского института металло
режущих станков, лауреатом Сталинской премии 

А. Е. ПРОКОПОВИЧЕМ.

Отечественное станкостроение всегда 
было предметом особого внимания на
шей партии и правительства.

Советские конструкторы и станко
строители оснащают отечественную -про
мышленность замечательными металло
режущими станками — автоматами и 
полуавтоматами.

Вот, например, новый советский гид- 
рофицированный шестишпиндельный 
прутковый автомат для производства 
особых муфт, соединяющих металличе
ские трубы, — ниппелей. В каждый из

шести шпинделей
станка вставляется 
длинный стальной 
прут. Рабочий нажи
мает кнопку с над
писью «пуск», и ог
ромный станок при
ходит в движение. 
Нажатием следующей 

кнопки с надписью «вперед» в основном 
ограничивается участие человека в даль
нейшей сложной обработке детали. Суп
порт с резцом сам подходит к заготовке и 
начинает обточку. Закончив свою работу, 
резец отодвигается в сторону, и к дета
ли плавно «подъезжает» сверло. Про
сверлив отверстие, оно уступает место 
другим инструментам« Деталь готова. 
Отрезанная от прутка специальным рез
цом, она поступает к контролеру, а от
туда — на склад готовой продукции.

Автоматическое управление движения-

ми различных частей станка осуществ
ляется при помощи гидроэлектроавтома
тики. Чтобы наладить автомат на произ
водство деталей другого размера, доста
точно нескольких минут. Станок рассчи
тан на скоростную обработку металлов 
твердосплавным инструментом, он дает 
примерно в четыре-пять раз больше 
продукции, чем другие станки того же 
назначения.

Значительной победой нашей техники 
является создание станка «528» — для 
нарезки конических колес со спиральны
ми зубьями. Еще сравнительно недавно 
в области выпуска таких станков почти 
неограниченной монополией пользова
лась американская фирма «Глиссон».

Новый отечественный зуборезный ста
нок далеко превосходит лучшие амери
канские образцы не только по классу 
точности и диапазону работ, но и по 
производительности« Если на станке

фирмы «Глиссон» скорость резания не 
превышает шестидесяти метров в мину
ту, то на советском станке она дости
гает трехсот метров. При испытаниях 
нарезка одного зуба шестерни на глис- 
соновском станке заняла двадцать пять 
секунд, а на нашем — двенадцать« Со
ветский станок универсален: .на чем 
можно нарезать зубья любого профиля 
в самых различных размеров.

В начале нынешнего года коллективы 
московского завода «Станкоконструк- 
ция» и ЭНИМС сдали государственной 
приемочной комиссии еще несколько но
вых металлорежущих станков. Среди 
них прежде всего следует остановиться 
на дешевом и надежном токарно-ре- 
вольверном скоростном станке «1-П-365»« 
Одним из его достоинств является боль
шое уменьшение так называемого вспо
могательного времени.

Как показывает простой подсчет, то
кари-скоростники на переключение ско
ростей оборотов и подач, на остановку 
и пуск станка, а также установку ин
струмента иногда затрачивают в общей 
сложности больше часов, чем на самую 
обработку. В новом станке подготовка к 
переключению скоростей оборотов шпин
деля и подачи суппортов производится 
во время обработки детали.

Другой автоматический токарно-ре
вольверный станок «1-П-318» незаменим 
при обработке мелких- сложных деталей«

Число оборотов его шпинделя достигает 
шести тысяч в минуту. Специальный гак 
называемый «командный» аппарат сам 
регулирует скорость вращения шпинде
ля, изменяет подачу резания, подводит 
нужный инструмент.

Советские люди создают высшую тех-' 
нику, технику коммунизма« Все большее 
распространение получают в промышлен
ности СССР автоматика и телемехани
ка. Уже созданы многие автоматические 
линии и даже целые автоматические за
воды — прообраз предприятий коммуни
стического завтра.

Успехи советского станкостроения во 
многом определяются творческим содру
жеством ученых и конструкторов с пе
редовыми людьми производства. Многие 
советские станки созданы на основе ис
пользования достижений таких новато* 
ров-скоростников, как лауреаты Сталин
ских премий П< Быков, Г. Борткевич и 
других. Уже создаются станки, на кото
рых наиболее полно можно применить 
замечательный метод силового резания«

* * *

НА СНИМКЕ: слесари-сборщики 
Ленинградского станкостроительного 
завода имени Свердлова готовят к 
отправке новый горизонтально-рас- 
тбчный станок«

Снимок В. Капустина, 
(Фотохроника ТАСС)«



Действенный контроль
Как Верхне-Пышминский горком ВЛКСМ следит 

за выполнением решений

-——ЭКЗАМЕНЫ В ШКОЛАХ.

До переводных и выпускных экзаме
нов в школах оставалось два ме
сяца. В учительских и учениче
ских комсомольских организациях 
проводились собрания о подготов
ке к экзаменам, педагоги советова
ли учащимся начинать повторение 
пройденного материала, школьные биб
лиотеки готовили стенды, которые по
могли бы ученикам правильно начать 
подготовку к проверке полученных ими 
знаний. Но не везде чувствовалось при
ближение экзаменов. В некоторых шко
лах комсомольские организации даже 
не запланировали на апрель проведение 
собраний об экзаменах, не наметили ни
каких мероприятий. Особенно слабо ра
ботала комсомольская организация шко
лы Л» 23.

Тогда в горкоме решили подробней 
разобраться с положением дел в органи
зации, выяснить причины неудовлетво
рительной работы, а затем заслушать 
на заседании бюро комитет комсомола 
23-й школы о подготовке к экзаменам. 
Готовить вопрос на бюро поручили за
ведующей отделом по работе средн 
школьной молодежи и пионеров Любови 
Свиреповой. Тов. Свирепова, внештат
ные инструкторы и члены горкома ча
сто бывали в школе. Они интересовались 
всем. Беседовали с учителями о том, 
что уже сделано ио подготовке к экза
менам, что' намечается провести в 
дальнейшем, какие встречаются труд
ности. Из бесед с учащимися выясни
лось, что комсомольские организации 
школы мало уделяли внимания учебной 
работе. На эту тему мало проводилось 
собраний, не всегда комсомольские ак
тивисты правильно вели борьбу за проч
ные и глубокие знания учащихся. Были 
вскрыты и другие недостатки, которых 
комитет ВЛКСМ школы не замечал.

Но подготовка вопроса на заседание 
бюро не ограничилась тем, что пред
ставители горкома обнаружили недо
статки и написали справку. Они помог
ли комитету составить на апрель новый 
план работы. В нем было намечено про
ведение собрания и другие мероприя
тия, которые помогут учащимся лучше 
подготовиться к экзаменам. Члены гор
кома также посоветовали комитету, как 
правильней распределить поручения 
между комсомольцами. После этого тов. 
Свирепова помогла секретарю комитета 
составить отчет на бюро.

9 апреля бюро горкома обсудило ра
боту комитета комсомола школы № 23. 
В решении, принятом бюро, комитету 
рекомендовалось проводить в комсомоль
ских группах собрания на темы: «О 
режиме дня», «Цена времени», «Как 
я готовлюсь к экзаменам ио физике» и 

другие. С докладами на этих собраниях 
предложили выступать учителям, ком
сомольцам—отличникам учебы, активи
стам. Бюро обязало комитет оформить 
до 15 апреля уголок «Советы учителя», 
а в мае организовать при школе игро
вые площадки, где учащиеся могли бы 
отдыхать в перерывах между занятия
ми. Тут же, на бюро, членам комитета 
посоветовали, с чего следует начать вы
полнение постановления.

— Постановление принято по учебной 
работе,—говорил секретарь горкома тов. 
Баженов, — и выполнением его долж
ны заниматься все члены комитета. 
Сначала распределите между собой от
ветственных за выполнение отдельных 
пунктов. Например, одному можно по
ручить подготовку комсомольских собра
ний в группах, оборудование игровых 
площадок — другому, а оформление 
уголков — третьему. Так легче будет 
следить за выполнением решения, лег
че заметить, где более слабые участки 
в работе.

Другие члены бюро посоветовали 
привлечь к выполнению решения как 
можно больше комсомольцев, подсказа
ли, как лучше распределить между ни
ми задания, на что обращать внимание 
в первую очередь, предложили постоян
но докладывать горкому о том, как идет 
выполнение, говорить, какие встре
чаются трудности.

Контролировать выполнение этого ре
шения бюро горкома обязало тов. Сви- 
реп.ову. Заведующая отделом сначала 
побывала в школе сама. Она порекомен
довала секретарю комитета сделать на
метки плана по выполнению решения 
бюро, а затем обсудить его на заседа
нии комитета и тут же приступить к 
работе. После этого в школе бывали 
члены горкома и внештатные инструк
торы отдела по работе среди школьной 
молодежи и пионеров. Они привлекли к 
выполнению решения учителей, помог
ли комитету на наиболее трудных уча
стках работы.

Вели собрания в группах проходили 
регулярно и комитет справлялся с 
этим без посторонней помощи, то не 
совсем быстро удалось оформить уголок 
«Советы учителя». В этом помогли ему 
внештатные инструкторы. Они погово
рили с педагогами, рассказали им о 
решении бюро и попросили более опыт
ных преподавателей высказать через 
этот уголок,свои советы учащимся при 
подготовке к экзаменам. Практическая 
помощь комитету ВЛКСМ школы была 
оказана, и на других участках работы. 
Но это все делалось только тогда, когда 

комитет действительно затруднялся, а 
порой и.не мог справиться с поставлен
ными задачами. Во всех остальных 
случаях горком требовал от комитета 
самостоятельного решения вопроса, 
проявления инициативы. И это верно. 
Иначе горком попросту подменил бы 
комитет, стал бы выполнять его функ
ции. А это не принесло бы пользы, 
сковало бы инициативу членов комите
та школы, комсомольцев, которые в 
процессе выполнения постановления на
ходили и другие недостатки в работе 
комитета и старались быстрее испра
вить их. .

Но было бы неправильно, если бы 
горком, приняв решение по работе ком
сомольской организации школы № 23, 
уделял внимание только ей. Ведь в дру
гих школах имелись точно такие же не
достатки, хотя и в меньшей степени. 
Поэтому отдел по работе среди школь
ной молодежи и пионеров обязал выпол
нять это постановление комитеты 
ВЛКСМ всех школ города и направил 
туда активистов для контроля за рабо
той комитетов.

Организуя действенную проверку за 
выполнением своих решений, горком 
ВЛКСМ учит этому и комитеты комсомо
ла первичных организаций. Когда работ
ники райкома бывают на местах, они 
обязательно интересуются, как там вы
полняются решения комсомольских со
браний, постановления, принятые на 
заседаниях комитета. Если же в орга
низации после принятого решения рабо
та не улучшается, то представители 
горкома на месте разбираются с этим, 
находят причины недочетов и направ
ляют деятельность комитета на их 
устранение.

Решение бюро горкома комитетом 
комсомола школы № 23 выполнено. 
Там не только хорошо была организо
вана подготовка к переводным и вы
пускным экзаменам, но улучшилась 
культурно-массовая и спортивная рабо
та. Тогда бюро горкома вторично за
слушало секретаря комитета ВЛКСМ 
школы. На этот раз комитет отчиты
вался о выполнении ранее принятого 
на бюро горкома решения; Доклад сек
ретаря комитета был обстоятельным. В 
нем подробно рассказывалось о всей 
проделанной комитетом работе. Все по
ложительное в работе этой организации 
бюро горкома решило распространить 
на другие комсомольские организации 
школ. Так, правильно организованный 
контроль за выполнением принятого ре
шения помог улучшить работу не толь
ко комсомольской организации школы 
Л» 23, но и многих других.

О. НИКОЛАЕВ/

В табелях семи
классниц Свердлов
ской школы № 77 
Лидии Янченко, Ма
рины Жуковой и 
Нелли Антиповой 
отличные оценки по 
всем предметам. Хо
рошо изучили они 
программный мате
риал в учебном го
ду, добросовестно 
повторяют его в 
дни, отведенные для 
подготовки к экза
менам.

Поэтому спокойно, 
уверенно и полно 
отвечают они на эк
заменационные би
леты.-

НА СНИМКЕ: 
Лидия Янченко, Ма
рина Жукова и Нел
ли Антипова после 
успешной сдачи эк
замена по русскому 
языку.

Снимок
С. Преображенского.

Указания партийных органов—в основу работы
Собрание комсомольского актива Свердловска

Бюро Свердловского горкома КПСС 
вскрыло серьезные недостатки в работе 
городской комсомольской организации и 
в стиле руководства горкома ВЛКСМ 
первичными организациями. Обсужде
нию задач городской комсомольской ор
ганизации по выполнению постановле
ния бюро горкома КПСС «О работе гор
кома ВЛКСМ» было посвящено прохо
дившее на днях собрание городского 
комсомольского актива.

С докладом выступил секретарь гор
кома ВЛКСМ тов. Ермаш.

Прения по докладу открылись вы
ступлением секретаря Ленинского рай
кома комсомола тов. Асловского. Он ска
зал, что организационная работа многих 
наших комсомольских органов подме
няется «бумажным творчеством». Этот 
негодный стиль руководства, заявил 
тов. Асловский, исходит прежде все
го от горкома ВЛКСМ и передается рай
комам. Главное сейчас в работе комсо
мольских органов — учеба актива и 
правильное осуществление контроля за 
исполнением принятых решений.

Об этом же говорили секретари Ка- 
гановичското и Чкаловского райкомов 
ВЛКСМ тт. Акишина и Бескаравайная, 
заведующий отделом кадров и оргработы

Орджоникидзевского райкома ВЛКСМ 
тов. Седельников. В своих выступлени
ях на убедительных примерах они пока
зали, что «Основа руководства состоит 
не в выработке резолюций, — учил 
великий Сталин, — а. в их проведении, 
в их претворении в жизнь».

Заместитель секретаря комитета 
ВЛКСМ ВИЗа тов. Бабкин и секретарь 
комитета комсомола фабрики «Урал- 
обувь» тов. Козлов критиковали отдел 
рабочей молодежи горкома ВЛКСМ и его 
заведующую тов. Носову за «телефон
ное» руководство комитетами комсомо
ла промышленных предприятий. О том, 
что горком и обком комсомола, слабо за
нимаются вузовскими комсомольскими 
организациями и особенно учебой акти
ва, говорил секретарь комитета ВЛКСМ 
горного института тов. Бажутин.

— Работники горкома ВЛКСМ,—зая
вил секретарь Октябрьского райкома 
комсомола тов. Копырин, — редко бы
вают в первичных организациях и поч
ти не оказывают практической помощи.

У частники'собрания актива, в приня
том постановлении обязались претворить 
в жизнь все указания бюро горкома 
КПСС и поднять уровень работы город
ской комсомольской организации.

Несколько лет активисты-обществен
ники свердловской фабрики «Нзоплит» 
обивали пороги различных культурно- 
просветительных организаций города, 
умоляя прислать клубного работника. 
Прекрасный клуб фабрики с зритель
ным залом на 400 мест, сценой и поме
щением для занятий кружков художе
ственной самодеятельности пустовал. 
Некому было проводить занятия круж
ков, руководить всей деятельностью 
клуба.

Этим трудным моментом в жизни 
изоплитовцев и воспользовался Виктор 
Заякин, в прошлом цирковой акро
бат, а теперь — человек без определен
ных занятий. Он сам явился в фабрич
ный комитет и предложил свои услуги.

— Я мшу быть художественным ру
ководителем, — сказал он, самодовольно 
прищурившись: он знал, что эти слова 
несказанно обрадуют председателя фа
бричного комитета тов. Бобарыкина, 
который душой болел за художествен
ную самодеятельность и сам был актив
ным ее участником.

Действительно, Заякина, приняли лас
ково. На то, что Заякин не имел ника
кого опыта в руководстве культурно- 
массовой работой, не обратили внима ■ 
иия. Он был когда-то «причастен» к 
искусству, и этою оказалось доста
точно.

Программа первого выступления 
художественной самодеятельности была 
готова через месяц. Зрители тепло при
няли концерт. Всеобщая радость была 
так велика, что никто не придирался к 
недостаткам в исполнении, выборе ре
пертуара.

Но после этого самодеятельный кол
лектив снова распался. Перестал1 суще
ствовать и клубный совет. Заякин ча
сто в рабочее время стал уезжать в 
город, забросил клубную работу. Его 
предупреждали, просили и, наконец, 
уволили.

Однако другого клубного работника 
не нашли, и этим вновь ловко восполь
зовался Заякин. Он к этому времени 
уже успел переквалифицироваться в 

токаря и работал на заводе Министерст
ва коммунального хозяйства.

Но, как видно, не по сердцу при
шлась Заякину эта новая профессия, 
требующая упорного повседневного тру
да. Не прошло и года,' как он само
вольно оставил работу, за что ему при
шлось предстать перед судом и понести 
серьезное наказание.

Заякин во второй раз явился на фа
брику. Разумеется, он умолчал о своем 
проступке на заводе Министерства ком
мунального хозяйства, раскаялся в не
добросовестном отношении к обязанно
стям заведующего клубом перед пред
седателем фабричного комитета тов. 
Бобарыкиным, повинился во всех своих 
прегрешениях перед художественной са
модеятельностью фабрики «Нзоплит» и... 
разжалобил мягкое сердце профсоюзно
го работника.

Опять руководство клубом оказалось 
в руках Заякина.

Через два. месяца состоялся шефский 
самодеятельный концерт перед избира
телями. Когда концертная бригада фа
брики «Нзоплит» вернулась из этой по
ездки, в фабричный комитет пришла 
участница концерта Валентина Богдано
ва и сказала:

— Не буду я больше выступать, то
варищи. Стыдно! Это не концерт, а по
зор для нас. Ведь мы совершенно не
были подготовлены к выступлению...

Затем состоялись второй, третий, чет
вертый, пятый шефские концерты в 
техникумах, Доме матери и ребенка, 
школах №№ 2 и 5. И отовсюду, где 
только побывала концертная бригада 

фабрики «Изоплит», звонили в райис
полком,

— Уж вы сделайте милость, не при
сылайте нам больше самодеятельность 
с «Изоплита».

Наконец, Заякин показал плоды сво
их трудов и самим изоплитовцам.

Зрительный зал клуба снова был пе
реполнен: нашлось много желающих 
послушать концерт «своих» артистов. 
Вот занавес раздвинулся, и на сцену 
вышел хор. Восемь человек некоторое 
время сиротливо и смущенно погляды
вали на зрителей, а потом разноголосо, 
сбивчиво спели две песни. Вслед за «хо
ром» появился клоун, который немного 
покривлялся, подразнил конферансье 
(В. Заякина) и раскланялся: номер 
окончен. Затем два чтеца продеклами
ровали стихи, и снова на сцене —кло
ун. Следующий номер — танцевальный. 
Исполнитель — В. Заякин. Завершал 
программу опять-таки клоун. Таким 
образом концерт продолжался не более 
пятнадцати минут. В нем участвовало 
восемь хористов, сам Заякин и еще три 
человека.

Клуб — центр всей культурной жиз
ни предприятия. Здесь рабочие, особен
но молодежь, проводят большую часть 
своего свободного времени. II очень ва
жно, чтобы это свободное время нс про
пало даром.

Почетна и ответственна роль клуб
ного руководителя — друга и воспи
тателя нашей рабочей молодежи. 
И недопустимо, чтобы в этой роли под
визались проходимцы типа Заякина.

К сожалению, более чем плачевные 
результаты «деятельности» Виктора 

Заякина нисколько не тревожат коми
тет ВЛКСМ фабрики «Изоплит» и его 
секретаря Е. Марченко. Комсомольцы и 
молодежь целиком предоставлены не
здоровому влиянию Заякина. Например, 
членам комитета прекрасно известно, 
что на вечерах танцев, устраиваемых в 
клубе, бытуют фокстроты и танго. Но 
в этом Заякину не препятствуют. Из
вестно, что он часто опаздывает на за
нятия кружков, а иногда и вовсе не 
является на них, чем дезорганизует 
клубную работу.

Знают в комитете и о том, что Зая
кин, не имея достаточного опыт;! и 
знаний для руководства клубом, не стре
мится их приобрести. Ни на одном се
минаре для культпросветработников, 
проводившемся в Свердловске при об
коме профсоюза, Заякин не был.

Недавно по инициативе фабричного 
комитета был создан клубный совет. 
Казалось бы, комсомольцы должны при
нять самое активное участие в его ра
боте. Но в составе клубного совета не 
оказалось ни одного комсомольца.

С таким безответственным и равно
душным отношением со стороны коми
тета ВЛКСМ к долу воспитания моло
дежи нельзя мириться. Непростительно 
и мягкосердечие председателя фабрич
ного комитета тов. Бобарыкина, который 
все еще надеется на то, что Заякин 
«исправится», «перевоспитается».

Ни на один день нельзя доверять вос
питание молодежи случайным людям. А' 
на фабрике «Нзоплит» ужо несколько 
лет занимается этим нечестный человек.

В. ТУРУН.ТАЕВ«



Закон нашей жизни
Решения XIX съезда партии- стали за

коном жизни комсомольской организа
ции колхоза «Путь к коммунизму», 
Ачитского района. Руководствуясь ими, 
к! ясомольцы и молодежь колхоза все 
с.. н силы направляют на то, чтобы по- 
ьысить урожайность полей и продук
тивность общественного животноводст
ва. Большую помощь оказала комсо
мольская организация правлению кол
хоза в подготовке к весеннему севу. По 
инициативе комсомольцев организовано 
несколько воскресников по вывозке ме
стных удобрений на поля. Перед на 1а- 
лом весенних полевых работ был про
веден . рейд комсомольско-молодежной 
бригады. Она тщательно проверила хо- 

■;зяйство колхоза, вскрыла имевшиеся 
недоделки и добилась их устранения. 
Сейчас сев в колхозе идет полным хо
дом.

Партийная организация и правление 
колхоза имеют основания гордиться 
комсомольской организацией. Она всег
да в авангарде, первой берется за ре
шение самых насущных вопросов.

Колхоз «Путь к коммунизму» за по
следнее время несколько замедлил свое 
развитие. Причиной тому явилась сла
бая механизация трудоемких процессов 
в полеводстве и животноводстве. Комсо
мольцы, конечно, не могли не заметить 
этого. Однажды состоялось комсомоль
ское собрание с привлечением широко
го актива молодежи. На этом собрании 
выступил секретарь комсомольской ор
ганизации Алексей Чернышев и сказал:

— Законом нашей жизни стали ди
рективы XIX съезда партии по пятому 
пятилетнему плану. Мы готовы отдать 
все свои силы на то, чтобы как можно 
успешнее выполнить указания нашей 
партии. Успеха добьемся лишь лэгда, 
когда механизируем все трудоемкие ра
боты. Есть у нас для этого все воз
можности.

Алексей Чернышев рассказал собрав
шимся, что в колхозе имеется 8 зерно
очистительных машин, две водонапор
ные башни, три водяных насоса, 500 
пар автопоилок, аппарат для электро

ОНИ СТРОЯТ ГОРОД
То там, то здесь на 

улицах Свердловска ви
дишь башенные краны« 
Строятся новые дома« 
Особенно большие строи
тельные работы идут в 
поселке Эльмаша.

Учащиеся школы ФЗО 
№ 69 комсомольцы Ва
лентин Петухов и Нико
лай Вострокнутов не 
только хорошо осваива
ют теорию строительного 
дела, но и умело пример 
няют ее на практике. На 
кладке общежития ре
месленного училища № 1 
они показывают образцы 
труда.

На штукатурке фасада 
одного из жилых домов 
турбомоторного завода 
трудятся Пимен Некра
сов и Анатолий Корот
ков. Дом готовится к 
сдаче, и молодые штука
туры стремятся закон
чить свои работы к на
меченному сроку. Они 
выполняют норму на 
150 и более процентов. 

— Сделано до
бротно, — удовле: 
воренно говор:: 
бригадир Кузьм । 
Савельевич Долго 
руков.

На здании еще 
полным ходом идут 
штукатурные рабо
ты, а мощная 
строительная тех
ника уже приведе
на в действие. Два

стрижки, 12 электромоторов, радиоузел 
на 2500 точек, токарные станки и ту
гие механизмы. Вся эта богатая техни
ка пока используется далеко не полно
стью из-за отсутствия в колхозе элек
трической энергии. Две гидроэлектро
станции, когда-то построенные кол
хозом, пришли в ветхость и теперь не 
работают.

— Я думаю, — сказал Алексей Чер
нышев, — что ключ к механизации 
трудоемких работ в колхозе — в вос
становлении этих ГЭС.

Комсомольцы и молодежь горячо от
кликнулись на предложение секрета
ря комсомольской организации восста
новить электростанции. Они единодуш
но решили заняться этим делом немед
ленно и закончить работы к 1 августа 
1953 года.

Это решение поддержали партийная 
организация и правление колхоза. 
Одобрили его все колхозники.

Обязательство свое комсомольцы и 
молодежь выполняют с честью. Силами 
комсомольцев и молодежи уже заготов
лено и подвезено к месту восстановле
ния ГЭС 120 кубометров леса, постав
лено 300 столбов для высоковольтной 
линии и электросетей, начаты монтаж
ные работы.

Почин комсомольцев колхоза «Путь к 
коммунизму» встретил горячий отклик 
у молодежи Русско-Потамской МТС, се
милетней школы и всех комсомольцев, 
проживающих на территории этого кол
хоза. В проведенном 19 апреля воскре
снике по заготовке леса приняли уча
стие более 100 комсомольцев и моло
дежи села.

Бюро райкома ВЛКСМ недавно обсуди
ло инициативу комсомольцев колхоза 
«Путь к коммунизму» и высоко ее оце
нило. Всем комсомольским организациям 
колхозов района предложено последовать 
примеру комсомольцев колхоза «Путь к 
коммунизму», неустанно содействовать 
внедрению электрической энергии на 
все участки колхозного производства.

А. ПАТРАКОВ, 
секретарь Ачитского РК ВЛКСМ.

скрепера разрав- ( 
нивают перед до- ч 
мом площадку, ( 
которая вскоре по- ( 
кроется асфальтом, X

Растет и хоро- » 
шеет Свердловск ) 
В это вложен труд 1 
людей почетной ( 
профессии — ’ 
строителей. 5

Снимок »
И. Пашкевича. }

«Радуюсь я — 
это мой труд

Вливается 
в труд 

моей республики».
В. Маяковский.

* * *
Из цеха сборки выходит обычный 

железнодорожный путь. Шагах в два
дцати от ворот четкая прямая линия 
его ломается и через двор к малярно
сдаточному цеху идут две ветки. По 
ним юркий паровозик перегоняет со
бранные вагоны к конвейерам «ма- 
лярки».

Одетые в плотные комбинезоны, де
вушки принимают вагон на первую 
операцию. Сжатым воздухом очищают 
его от сора и опила, удаляют ржавчину 
и масляные пятна на металлических 
частях вагона.

Девушки успевают закончить рабо
ты как раз к тому моменту, когда в 
цехе раздается голос Люды Себиной. 
Строгий, спокойный, усиленный мощ
ными репродукторами, он слышен на 
всех участках.

— Предупреждаю,—говорит Люда.— 
Через две минуты включается кон
вейер.

На всех операциях рабочие закон
чили или заканчивают свою работу. 
Проходят точно две минуты, й вагоны 
передвигаются на одну операцию.

— Передвижка конвейера законче
на. Приступайте к работе, — коман
дует через репродукторы Люда Себина.

Она, диктор, сидит в застекленной 
кабине рядом с мотористкой конвейера 
и является но существу ее помощни
цей.

— Приступайте к работе...
Вторая операция — покраска. После 

покраски — сушка.
Затем вагоны красятся во второй раз, 

снова двадцать — тридцать минут они 
выстаивают в сушилках и попадают к 
трафаретчицам.

И эту работу девушки выполняют с 
любовью, с увлечением. Осторожно и 
ровно выводят они по трафарету марку 
своего завода, дату выпуска вагона.

Вагон уже готов. Крытый, четырех
осный, стоит он в цехе. И хотя мала 
подходит для определения обыкновенно
го товарного вагона слово «красивый», 
но иначе не скажешь. Новый темно
красный вагон на самом деле красив.

Снова приводится в действие конвей
ер, и вагон, на котором стахановка- 
трафаретчица Клава Занина только что 
вывела цинковыми белилами «Уралва
гонзавод. 20. V. 1953», передвигает
ся к рабочему месту комсомольца Але
ксандра Семянова.

Вместе с двумя своими помощниками1— 
Василием Никаноровым и Иваном Тиша- 
ксвым Александр проверяет действие 
автотормозов. Иван и Василий быстро 
подсоединяют концевые рукава, произ
водят заклепку стопкрана. Потом 
«включают воздух», продувают маги
страль, устанавливают воздухораспре
делитель.

На водкой станции 
„Металлург“

Еще в марте развернулись подгото 
вительные работы на водной станции 
«Металлург», расположенной на восточ
ном берегу Верх-Исетского пруда.

Территория пляжа расширена втрое. 
Построены новые раздевалки-гардеро
бы, рядом с которыми расположены ком
наты для буфетов. Дно у берега очища
ется от камней.

Капитально отремонтированы спор
тивный 50-метровый и детский бассей
ны. Здесь летом будут проводиться мно 
гочисленные городские, областные и 
республиканские соревнования по плава
нию и прыжкам в воду«

Впервые для спортсменов гребного 
спорта в лодочной гавани построен спе
циальный причал, где разместятся 15 
судов спортивного типа, десяток новых! 
байдарок, много яхт, шверботов типа ■ 
«М» и «Ерш».

Спортсмены, не ожидая открытия стан
ции, уже приступили к регулярным тре
нировкам.

Еще в апреле, среди плавающих 
льдин, здесь начали заниматься силь
нейшие гребцы ДСО «Красное знамя», 
спортсмены вновь организованных сек
ций «Локомотива» и радиотехникума.

Все в порядке. Александр нажимает 
рычаг колонки, сжатый воздух с ревом 
вырывается из тормозной магистрали. 
Но это не все. Самое серьезное испыта
ние — впереди. За манометром следят 
теперь Иван и Василий. Стрелка' стоит 
на пяти — спокойно, не шелохнувшись. 
И вдруг резко вздрагивает. Вздрагивает 
и медленно, но упорно ползет назад.

— Саша! — что есть сил кричит 
Василий,—Саша, в магистрали утечка!

Сноп электрического света мечется 
под вагоном. Александр одну за другой 
освещает переносной лампой тормоз
ные колодки.. Между колодками и коле
сами можно положить ладонь.

— Утечка, — глухо откликается 
Александр, и хмурый, встревоженный 
возвращается к ребятам.

— Распределитель менять надо...
Скоро начнется передвижка конвейе

ра. Люда Себина еще не предупреждала 
рабочих, но Александр чувствует, что 
до передвижки осталось мало времени.

Может, конечно, Александр остановить 
конвейер: возле каждого рабочего места 
есть такой «индивидуальный выклю
чатель». В особых случаях разрешается 
пользоваться им. Но ведь из-за нерас
торопности бригады Александра остано
вится работа на всех операциях. И в 
результате такой задержки может завод 
недодать государству в этот день но
вый вагон.

— Ванюша, Вася,—командует брига
дир, — менять воздухораспределитель. 
Быстро!

Василий кидается перекрывать разоб
щительный край, Ваня бежит к ящику 
с запасными деталями, Александр то
ропливо откручивает гайки припадочно
го фланца. Обычно он делает это легко 
и быстро, но сейчас гаечный ключ сры
вается, гайки сидят в своих металли
ческих гнездах необычно крепко, и 
Александр начинает нервничать.

Возвращается Ваня, останавливается 
возле Александра, смотрит ему на руки 
и напряженно вслушивается: боится 
среди привычного гула пульверизато
ров, стука молотков, взрывов сжатого 
воздуха услышать ровный, строгий го
лос Люды Себиной.

Александр отбрасывает, наконец, в 
сторону испорченный распределитель, 
нс берет, а выхватывает из рук Вани 
новый. И так быстро, что не успевает 
теперь Ваня следить за его руками, с 
угла на угол закручивает все четыре 
гайки. „

Дневник
Выступлением ансамбля песни и 

пляски донских казаков открылся лет
ний сезон в Свердловском городском са
ду-театре им, Вайнера. В течение ию
ня здесь побывают на гастролях Си
бирский народный хор (г. Омск) и Уз
бекский ансамбль национальной песни и 
пляски.

$ * *

Состоялся общественный просмотр 
спектакля «Твое личное дело» (авторы 
Е. Успенская и Л. Ошанин), поставлен
ного в Свердловском драматическом те
атре режиссером Б« Эриным. Спектакль 
принят комиссией, включен в репертуар 
театра и в ближайшие дни будет пока
зан свердловским зрителям.

* * *

Свердловским государственным теат
ром оперы и балета им. А« В. Луначар
ского проведена общегородская конфе
ренция зрителей« С докладом о работе 
театра в сезоне 1952—53 гг« выступил 
главный дирижер театра заслуженный 
деятель искусств ТАССР С. С. Берголыь 
Затем выступили зрители. Они выска
зали руководству и коллективу театра 
много верных критических замечаний. 
После конференции состоялся концерт.

— Открывай разобщительный...
Ваня открывает кран. Александр ис

пытывает торможение и только тогда 
Люда Себина начинает говорить:

— Предупреждаю... Включается кон
вейер... через две минуты.

Контролер принимает у бригады Але
ксандра вагон, и Ваня с удовольствием 
запломбировывает ручку стопкрана. Че
рез две минуты вагон медленно отъ
езжает к выходным воротам цеха, а на 
его месте останавливается другой. И 
когда Александр со своими помощника
ми приступает к испытанию следующе
го тормоза, представитель Министерст
ва путей сообщения на заводе заклады
вает в металлический карман преды
дущего вагона технический паспорт.

Бригада Александра Семянова — ма
ленькое звено в огромной, сложной цепи 
всего производства. Но без него, без 
этого звена, не выйдет с завода ни один 
вагон. Через тысячи рабочих рук про
ходят заготовки, детали, конструкции, 
из них собирается крытый, четырех
осный вагон и никак не минует он ра
бочего места автотормозников.

Александр запломбирует стопкран и 
тогда только «выдадут» вагону его 
паспорт.

Сознание этого поднимает Александра 
в его собственных глазах, придает ему 
силы (каждую смену выполняет Семя- 
нов по две нормы), рождает большую 
любовь к своей простой и вовсе не за
метной среди других профессии. Видит 
он, как труд его, скромный, неболь
шой, но честный и радостный, вливает
ся в труд всего коллектива Уралвагон
завода и помогает нашей Родине—ве
ликой железнодорожной державе — 
расти и крепнуть.

...Александр, Ваня и Василий идут 
но лесу. Александр размахивает распу
стившейся черемуховой веткой, ветка 
цепляется за полу пиджака, роняет ду
шистые, белые лепестки. Василий идет 
впереди, негромко, легко напевает 
песню.

Хорошо за городом... Добродушно 
шумит лес, похрустывает иод ногами 
прошлогодний валежник, чуть слышный: 
доносится басовитый гудок электровоза 
И вдруг стремительно вырывается из- 
за леса состав.

.«Тяжеловесный»—думает Александр 
и машинально пересчитывает вагоны. 
Крытые, четырехосные, точно такие, 
как проходят через его цех, через его 
руки...

Поезд у переезда замедляет ход, Але
ксандр напряженно всматривается и 
вдруг кричит так, что Ваня закрывает 
ладонями уши:

— Наши, смотри!
«Уралвагонзавод 19.2.1948 г.» — 

успевают прочесть Ваня и Василий.
Состав набирает скорость, теряется 

из вида.
...Хорошо на душе у рабочего-вагоно

строителя. И не оттого, что нынче — 
чудесный выходной дань, а оттого, что 
знает Александр: такие вот «крытые, 
четырехосные», рожденные в Нижнем 
Тагиле, есть на всех дорогах страны.

Эл. БАДЬЕВА«

искусств
В мае заканчивают работу областные 

филиалы литературно-музыкального лек
тория. В Алапаевске, Нижнем Тагиле, 
Серове и Ка.менске-Уральском уже про
ведены слушательские конференции. Го
родская конференция слушателей Сверд
ловска состоится 25 мая в концертном 
зале филармонии. С сообщением об ито
гах работы в течение зимнего сезона 
выступит художественный руководитель 
филармонии Б., Д. Гибалин.

* * *
В июле в Свердловск приезжает на 

гастроли Государственный театр кукол 
под руководством Сергея Образцова. 
Свердловские зрители увидят постанов
ки: «2:0 в нашу пользу», «Необыкновен
ный концерт» и многие другие«

* * *
В августе начнутся гастроли Москов

ского драматического театра имен)' Ер
моловой, Театр привезет спектакли: 
«Счастье» Павленко, «Европейская хро
ника» Арбузова, «Художники» Трофимо
ва, «Ксения» Волкова, постановки пьес 
Горького, Островского, Бальзака, Флет
чера п другие. Театру будет предостав
лено помещение театра оперы и балета 
имени Луначарского.



ЗА РУБЕЖОМ

Глазами советских людей
Среди тропической зелени 

Сингапура
Наш теплоход совершал рейс Ленин

град—Владивосток, .Мы побывали в 
разных странах. Холод сменялся нестер
пимой жарой, на смену пустынным бе
регам Сахары приходили покрытые рос 
кошной тропической растительностью 
берега Малаккского полуострова«

Вот и Сингапур — знаменитая мор 
екая крепость, крупнейший порт на Ма- 
лайе,- Идем 'по улицам, где живут ев
ропейцы — богачи. Роскошные особня
ки, декоративные деревья, невысокие 
каменные ограды. За оградами на гу 
стой, ровно подстриженной траве играют 
дети. Розовощекие, мальчики и девочки 
бегают, прыгают под белоснежными тен 
тами, которые укрывают их от палящего 
солнца.

Еще несколько минут пути, и перед 
нами небольшая зловонная речка« Вдоль 
ее берегов жалкие лачуги. Вокруг них 
копошатся полуголые люди — коренные 
жители Малайи. Грязные, со скатавши
мися волосами дети, цепляясь за наши 
руки, вымаливают подаяние.

На другой улице—та же страшная кар
тина нищеты. Заходим в одну из хи
жин., Пожилая женщина-малайка 
смотрит на нас испуганными глазами. 
Двое исхудалых детишек прячутся за ее 
спиной. Стыдливо прикрываясь грязной 
тряпкой, женпсина ни слова не отвечает 
на наше приветствие и вопросы. Отбро
сив пыновку, заменяющую дверь, выхо
дим из хижины и встречаем невысокого 
человека с мальчиком. Оказывается, это 
хозяин хижины.

Объясняем, кто мы такие, говорим, что 
хотели бы познакомиться с жизнью мест
ных жителей. Малаец улыбается, при
глашает в свое жилище. Вскоре зав'я- 
вался оживленный разговор. Каждый из 
нас с волнением слушал рассказ этого 
человека, задавленного нуждой.

—- Целыми днями я хожу в поисках 
работы, но не могу ее найти, — говорил 
малаец« — Сейчас рылся в отбросах, 
надеясь найти что-нибудь пригодное для 
еды. Жена два раза в неделю ходит 
стирать в прачечную. На ее заработок 
мы только и живем. А какой это зара
боток? Посмотрите на наших детей. 
Что мы можем им дать? Наши дети не 
знают, что значит регулярно есть.- С 
грудного возраста они привыкают к не
доеданию.

— Подойди сюда, Тим! — обратился 
малаец к сыну« Мальчик робко подошел. 
Ему оказалось двенадцать лет, но он 
еще ни разу не одевал рубашки« На

иссиня-желтом лице ребенка выделялись 
глубоко запавшие глаза. От постоянного 
недоедания на лице образовались крово
точащие ранки, а в углах рта — мор
щинки.

Простившись с новым знакомым и его 
семьей, идем дальше по туземным квар
талам, как здесь называют улицы, на
селенные малайцами. Всюду нищета. В 
кварталах—сотни полуистлевших бамбу
ковых хижин, где в век электричества 
жители пользуются светильниками с 
кунжутным маслом«

Пока мы ходили по кварталам, за 
нами следовала толпа маленьких малай
цев. Тела многих из них были покрыты 
гнойными болячками, на лицах, шее 
вздулись опухоли, лихорадочно блестели 
глаза. Едва мы вступили в квартал 
торговых учреждений, как маленькие 
нищие отстали. Им воспрещен вход 
сюда«

В первой же лавке увидели трех 
мальчиков десяти—четырнадцати лет. 
Они изо всех сил старались услужить 
покупателю. Каждый из маленьких про
давцов получает два—три доллара в ме
сяц и еду. Один из малышей сказал, что 
мать у него умерла от голода, а отец 
уехал на рудники.

Дети трудящихся Малайи лишены са
мого необходимого« Они не знают сча
стья и радости, их удел — голод и бо
лезни.

Г. СТАРОСТИН, 
помощник капитана теплохода 

«Приморье»«
г. Владивосток«

Это было в Па вайе
РАССКАЗ КАПИТАНА ПАРОХОДА «ВОЛОЧАЕВСК» 

А. Ф. ПОЛКОВСКОГО.
Однажды мне довелось воспользо

ваться Панамским каналом, чтобы из 
Тихого океана попасть в Атлантику. В 
то время я командовал теплоходом 
«Максим Горький».

Как только теплоход бросил якорь на 
рейде, к нам подошел катер.

Техника проводки судна по Панам
скому каналу довольно своеобразна. На 
корабле застопоривается машина, а пе
редвигают его электрические тележки, 
скользящие по рельсам, уложенным 
вдоль берега канала. У каждого шлюза 
тележки меняются,

В этот день немилосердно жгло солн
це« Прибывшие матросы, обливаясь по
том, крепили корабль стальными троса 
ми к тележкам. Лоцман то и дело кри
чал на своих матросов и при малейшей 
заминке пускал в ход кулаки. Матросы 
молчали. Каждый из них дрожал за ме
сто, боялся, что его уволят« Ведь жизнь 
коренного населения Панамы исключи
тельно тяжеле.

Земледелие носит здесь примитивный 
характер. Отечественной промышленно
сти почти никакой нет. Казалось бы, что 
вся экономическая жизнь Панамы дол
жна сосредотачиваться вокруг канала и 
связанного с ним судоходства. Но в дей
ствительности все выглядит совсем не 
так. Земля, по которой проложен вод
ный путь между двумя океанами, отня
та у Панамы. Полоса шириной в 10 
миль по 5 миль с каждого берега охра
няется иноземными войсками, как за
претная зона.

На южном берегу раскинулся город 
Бальбоа. Издали видны его белоснеж- 

„ные виллы и особняки. Возвышаются 
корпуса крупных судостроительных и су
доремонтных заводов, чернеют огромные 
доки« Город расположен в границе де
сятимильной зоны и все здесь принадле
жит заокеанским богачам.

Улицы Бальбоа переходят в другой 
город — Панама. Это — столица рес
публики. Большая часть его носит на
звание «Индиенрайоп»« Тут живут негры, 
индейцы.- Это район трущоб, лачуг, 
шалашей.

Нам пришлось задержаться в Бальбоа, 
потому что судну требовался ремонт. 
Теплоход «Максим Горький» подняли в 
док. По стальным листам корпуса за
стучали пневматические молотки« Здесь 
мы узнали, что пневматический молоток 
или аппарат электросварки никогда не 
попадает в руки панамца: считается, что 
это для него слишком большая честь. 
Квалифицированную работу производят 
иностранные рабочие. На долю местных 
жителей приходится самая тяжелая ра
бота, дающая грошовые заработки.

Мы видели, как работают в доках де
ти, которым не более десяти—одиннадца
ти лет. Костлявыми ручонками они под
носят инструмент, материалы. Когда эти 
дети вырастут, вырастет и тяжесть ноши, 
которую на них нагрузят, — вот и все, 
что ждет их в жизни*

К ПРЕДСТОЯЩЕЙ ВСТРЕЧЕ 
ГЛАВ ПРАВИТЕЛЬСТВ США,

АНГЛИИ И ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 21 (ТАСС). Сегодня офици

ально объявлено о созываемом в сере
дине июня совещании глав прави
тельств США, Англии и Франции. 0 
созыве этого совещания заявил сего
дня в Национальном собрании премьер- 
министр Рене Мейер.

Аналогичные заявления о предстоя
щем совещании сделаны также в Ва
шингтоне и Лондоне, причем местом со
вещания называются Бермудские остро
ва. Как видно из этих сообщений, ини
циатором «встречи трех» выступил 
президент «Эйзенхауэр.

По заявлению Мейера, цель встречи 
глав правительств США, Англии и 
Франции — «выработать единую точку 
зрения этих правительств на проблемы, 
которые должны быть затронуты.в ходе 
конференции четырех держав».

Бельгийское правительство 
запретила провести в Брюсселе

сессию исполкома ВФДМ
БРЮССЕЛЬ (ТАСС). Как сообщает га

зета «Драно руж», бельгийский ми
нистр внутренних дел Мойерсун отка
зался выдать разрешение на проведе
ние в Брюсселе сессии исполкома Все
мирной федерации демократической мо
лодежи (ВФДМ), посвященной подготов
ке к Всемирному фестивалю молодежи 
и студентов за мир и дружбу.

Эго решение, пишет газета, является 
новой иллюстрацией так называемой 
«свободы» западного образца.

НАЦИОНАЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ФРАНЦИИ ВЫРАЗИЛО НЕДОВЕРИЕ

ПРАВИТЕЛЬСТВУ МЕЙЕРА
ПАРИЖ, 21 (ТАСС). Сегодня в На

циональном собрании состоялось голосо
вание по вопросу о доверии правитель
ству.

Премьер-министр Мейер поставил 
вопрос о доверии в связи с требованием 
утвердить статью 2-ю финансового за
конопроекта о предоставлении прави
тельству неограниченных полномочий в 
«осуществлении мероприятий по реор
ганизации административного аппара
та».

Сегодня 328 голосами против 244 
Национальное собрание отказало в до
верии правительству, и Рене Мейер, 
сопровождаемый министрами, покинул 
заседание Национального собрания.

После состоявшегося затем заседания 
правительства члены совета министров 
отправились в резиденцию президента 
республики и заявили ему о выходе в 
отставку.

Отставка правительства является 
следствием глубоких финансово-эконо
мических затруднений, общего упадка 
экономической деятельности в стране, 
против чего правительство Рене Мейера 
не смогло найти надлежащих решений.

Новые финансовые законопроекты 
правительства, из которых главным яв
ляется предоставление правительству 
особых полномочий (статья 2-я), вы
звали столь глубокое недовольство в 
стране, что многочисленные .правые де
путаты Национального собрания не 
рискнули голосовать за их утвержде
ние и были вынуждены голосовать вме
сте с коммунистами за выражение недо
верия правительству.

АНГЛИЙСКИЕ МЕТОДЫ 
«ИСПРАВЛЕНИЯ» МАЛОЛЕТНИХ

ПРЕСТУПНИКОВ
ЛОНДОН (ТАСС). Но сообщению 

агентства Пресс Ассошиэйшн, на еже
годной конференции ассоциации дирек
торов и надзирательниц исправительных 
заведений для малолетних преступников, 
состоявшейся в Блэкпуле, председатель 
ассоциации Александер высказался за 
телесные наказания. Он заявил, что 
применение телесных наказаний по
лезно, и сами подростки это понимают, 
так как считают, что таким путем 
«они искупают свой проступок и могут 
начать новую жизнь».

Александер выразил мнение, что при
менять все другие методы исправле
ния — это «пустая трата времени и 
бессердечно по отношению к подрост
кам».

РЕБУС

Составил Н« РЫЖКОВ.
----------♦-»-♦----------

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

СЕМЬ ГОРОДОВ
Напишите одно под 

другим названия шести 
городов« 1« Город в Ук
раинской ССР, 2. Город 
в Туркменской ССР, 3. 
Город в Украинской 
ССР, 4« Город в Закав
казье, 5. Город в Бело
русской ССР и 6,- Город в 
РСФСР* Название каж
дого города должно обд- 
зательно иметь 7 Т5укв. / 
Если вы впишете все 
шесть городов верно, то 
при чтении сверху вниз 
из средних букв полу
чится название города в 
Эстонской ССР.

Составил 
А, ТАТАУРОВ.

В № 59, Кроссворд. По горизонтали: 
1. Абзац, 6. Зоя, 8« Москва, 9. Подача. 
11* Сон, 12. Игрок, 15. Атлас. 16. Эс
минец. 17« Овин, 20. Свая, 22. Пат, 
25. Рот, 29. Борец, 32, Панорама, 33. 
Гончаров, 34. Старт, 36« Сто, 37. Гас, 
39. Трек, 43« Орел, 45. Квартал, 47« Ко 
лос, 48. Питон, 50. Имя, 52« Динамо, 
53. Белова, 54, Или, 55. Тенин«

По вертикали: 2. Зоология, 3« Сова, 
4. Сноп. 5« Псков, 7. Нарты, 8« Магнит, 
10. Арагва, |3. Асе, 14« Мел, 18. Шахма-

ты, 19. Гонорар, 21. Сопка, 23. Почта* 
24« Негры, 26. Обвал, 27. Она, 28. Ара* 
30. Очи, 31- Ура, 35. Рекорд, 38. Орлова, 
40. Ива, 41* Трамплин, 42. Раб, 44. Коп
на. 46. Пирог, 49* Омск, 51. Рейн.

Слова великого русского полководца. 
«Сам погибай, а товарища выручай»« 
А. В. Суворов.
- Головоломка« Н. В. Гоголь.

Что за слова? Трюк, крюк, каюк, каюр, 
кадр«

Первенство Свердловска по настольному 
теннису

Закончилось второе командное пер
венство Свердловска по настольному 
теннису.

В первой группе участвовало 8 силь
нейших команд* Звание чемпиона и пе
реходящий кубок городского комитета 
по делам физической культуры и спор
та второй год подряд завоевала коман
да института иностранных языков (ДСО 
«Искра»), которая не имеет ни одного 
поражения* В команде выступали тт. Ко
това, Бородин, Кондратьев и Попов.

На втором месте — команда ДСО 
«Металлург» и на третьем — теннисисты 
турбомоторного завода.

Во второй группе первенство завоева
ла дружная команда ДСО «Энергия».

Прошедшие состязания показали зна
чительный рост мастерства свердловских 
спортсменов*

Сейчас начались соревнования на лич
ное первенство Свердловска, в которых

принимают участие сильнейшие тенни
систы — представители ДСО «Аван
гард», «Динамо», «Искра», «Металлург», 
«Наука», «Строитель» и других коллек
тивов физкультуры.

В одиночном мужском разряде лиди- 
рует двукратный чемпион города, пре
подаватель школы рабочей молодежи 
№ 21 тов* Бородин (ДСО «Искра»), одер
жавший победы над сильнейшими перво
разрядниками . тт. Авербух, Чузо, Конд* 
ратьевым и Поповым*

В одиночном женском разряде без 
поражений идет представительница ДСО 
«Дзержинец» тов. Исайкина, имеющая 
второй спортивный разряд«

Соревнования на личное первенство 
продлятся до 7 июня.

А* КОСТИН, 
член городской секции настольного 

тенниса.

Зам. редактора В. ГУБАНОВА;

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
выпускает на экраны киноустановок

новый художественный фильм-спектакль

5 Нах ле б н и к |
Пьеса И С. ТУРГЕНЕВА в постановке театра-студии киноактера.

$ Режиссеры фильма: В. БАСОВ, М. КОРЧАГИН.
2 В ролях: народный артист СССР, лауреат Сталинской премии Б. ЧИРКОВ, артисты Ь 
Ь С. КУРИЛОВ, П. ШПРИНГФЕЛЬД. Л. ДРАНОВСКАЯ, заслуженный артист РСФСР $ 
^С. КОМАРОВ

Производство ордена Ленина киностудии «МОСФИЛЬМ», 1953 год.
& С 25 мая кинофильм будет демонстрироваться в кинотеатрах города: «СОВКИНО» к 
Ь «ТЕМП», «РОДИНА. «СТАЛЬ», имени МАЯКОВСКОГО, ДКЖ имени АНДРЕЕВА и клубе 5

имени СВЕРДЛОВА.
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ШАДРИНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УЧИТЕЛЬСКИЙ 
ИНСТИТУТ

1

прием студецтог на 1953-54 учебный год на очное и заочное отделения
Институт имеет отделения: РУССКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ И ФИЗИКО- 

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ.
Учительский институт готовит преподавателей 

ней школы. Срок обучения на очном отделении
Принимаются лица в возгасте от |7 до 

ограничения возраста) имеющие законченнее 
вступительные экзамены Лица, награжденные

для 5—7 классов средней в сем идет-
2 года, на заочном—3 года*
35 ле? (на заочное отделение без 
среднее образование ч выдержавшие

и получившие по окончании техникума или
золотыми я серебряными медалями 

педучилища диплом с отличием,
принимаются без экзаменов

Поступающие НА ОТДЕЛЕНИЕ РУССКОГО ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ сдают 
экзамены по русскому языку и литературе истории народов СССР и географии 
НА ОТДЕЛЕНИЕ ФИ3^4КО МА ТЕМАТИЧЕСКОЕ — по математике, физике, химии, 
русскому языку и литературе

Заявления принимаются; на очное отделение до 31 июля; ва заочное—до I июля
К заявлению прилагаются: автобиография, аттестат об окончании среднего учебного 

заведения (подлинник) справка об отношении к воинской обязанности (для военно
обязанных), три фотокарточки, справки о состояние здоровья в с места работы 
(для заочников)

Студенты очного отделения обеспечиваются общежитием и стипендией на общих 
основаниях Приемные экзамены на очном отделении с 1 по 20 августа, на заочном 
отделении—с 1 июня по 1 июля. Летняя экзаменационная сессия для заочников будет 
проходить с 5 июля по 10 августа.

Заявления и документы направлять: гор. Шадринск Курганской области, ул имени 
Жданова, 77. учительский институт, приемной комиссии
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